

Orcier, église saint Jacques le Mineur

Biblio : Ch Burllet, le culte de Dieu, de la Vierge et des saints en Savoie avant la Révolution, Chambéry 1923

Lafrasse, 113

'16 églises néo-classiques sardes en Chablais', Gal Leader, Haut-Chablais, 2008

Orcier est la seule église paroissiale du diocèse d'Annecy (sur 350) à être dédiée à saint Jacques avec la collégiale de Sallanches

Une chapelle saint Jacques le Mineur à Orcier est connue au 15e siècle, (biblio ch Burllet.)

Le 25 octobre 1611, la paroisse d'Orcier fut unie en qualité d'annexe à celle de Draillant.

L'église, dotée d'une halle à chevet en hémicycle est de 1842 en style neo-classique sarde. L'entrepreneur Barbero a fait tailler dans le marbre les quatre piliers qui soutiennent la voûte d'arête dans une carrière située près de Trécout.

Le clocher néo-roman a été refait en 1876.

En 1884, la Fabrique rachète les anciens vitraux de l'église du village voisin de Périgner.

En 1928, le peintre Boldori décore l'église et peint les tableaux de la voûte du chœur et au dessus des autels latéraux.

Une Vierge en bois et un encadrement de cheminée d'origine napolitaine ont été convertis en fonts baptismaux

Une statue de saint Jacques avec deux coquilles sur le mantelet et le bâton de marche est typique de la production 'saint sulpicienne' du XIXe siècle. La représentation de saint Jacques le Mineur avec les attributs de saint Jacques le Majeur est fréquente.